
Protokoll der Jahresmitgliederversammlung des Vereins 

„Hand des Menschen“ 2021 Samstag, 27.11.2021 Beginn 10:30 Uhr - 
 

 

Tagesordnung:  

 

Top 1: Rechenschaftsberichte von Caroline Seidel & Christian Heuser 
(Jahresrückblick)  

Top 2: Kassenbericht von Christiane Seidel  

Bericht des Kassenprüfers  

Top 3: Entlastung des Vorstandes  

Top 4: Neuwahlen  

Top 5: Weiteres Vorgehen Schulbau in Indien  

Top 6: Weiteres Vorgehen Dream Dancer Home Kenia  

Top 7: Sonstiges  

 

Anmerkung: Die Mitgliederversammlung fand im Zuge der Schutzmaßnahmen zur 

Eindämmung der Corona-Pandemie ausschließlich online (Einwahl über Google Meet) statt. 

 

Anwesend waren:  

 

(1) Christiane Seidel  

(2) Roland Seidel  

(3) Caroline Seidel  

(4) Florian Kaiser  

(5) Gabi Kaiser  

(6) Heidrun Racs  

(7) Richard Racs  

(8) Sina Goeschen  

(9) Stefanie Stoerk  

(10) Elodie Jansing 

 (11) Madeleine Sander  

(12) Christian Heuser  

(13) Cara Stadel  

(14) Johannes Benedikt (Protokollant) 

 



 

Begrüßung aller Anwesenden durch den Vorstand 

 

Caro Seidel: fragt zu Beginn: „gibt es Punkte die zu TOPs mit aufgenommen werden sollen?“ 

 

Keine Nennung von Punkten durch die Anwesenden.1 

 

 

Top 1: Rechenschaftsberichte von Caroline Seidel & Christian Heuser 
(Jahresrückblick)  

 

Kenia/Dream Dancer Home 

Beschluss der MV 2020, keine weiteren Patenschaften in Kenia aufzunehmen und bestehende 

Patenschaften bis zum erfolgreichen Bildungsabschluss auslaufen zu lassen 

Gründe: 

- Mangelhaften Transparenz bei der Projektdurchführung 

- Keine kostendeckenden Patenschaften 

- Hilfe zur Selbsthilfe ist das Ziel des Vereins 

 

Fazit: bei Projektpatenschaften in Kenia haben wir derzeit keine Kinder mehr im Programm 



 

Überblick über Patenschaften beendet mit Deepdive in Projekte in Indien 

 

Swadhar: 

• Weiterhin viele Krankheitsfälle – auf und ab der Restriktionen 

• Insb. Nach den Wahlen sind die Zahlen massiv gestiegen 

• Teilweise sehr angespannte Lage 

• Mittlerweile ein bisschen entspannt 

• Heim wechselt zwischen Lockdown und Präsenz 

• Hand des Menschen hat sichergestellt, dass Kinder im Heim weiter lernen können 

• Computer angeschafft, damit Heim-Unterricht möglich ist 

 

Dorfprojekt 

• Momentan unser größtes Projekt für das wir Patenschaften vermitteln 

• Guntur ist extrem betroffen von COVID 

• Haben uns entschlossen für einige unserer älteren Kindern Mobiltelefone zu kaufen, 

damit sie online am Unterricht teilnehmen können-> sichergestellt, dass die Kinder 

nicht 2 Jahre komplett die Schule verpassen 

• Die meisten der Kinder leben bei den Großeltern, besonders die älteren betroffen 

• Unterstützung durch Lebensmittelpakete 

• Schultische bereitgestellt, Essensrationen und Lebensmittel (Nahrungsmittel für 3 

Monate in regelmäßigen Abständen-> Grundnahrungsmittel) 

• Verschiedene Arztrechnungen bezahlt 

• Projektpartner sind sehr vorsichtig und achten streng auf die Einhaltung der 

Hygieneregeln 

• Wir sind sehr froh, dass wir bisher noch keine schweren Fälle bei den Kindern hatten 

• Frage der Zeit bis das Land wieder in den kompletten Lockdown geht 

 

JMJ 

• Ärmliche Gegend 

• Unterricht vom Heim aus sichergestellt 

 

Sandeep Special School 

• Schulbau geht sehr gut voran 

• Heimbesuche der Kinder durch die Lehrerinnen 

• Letztes Kind wird dann 2023 mit der Schule fertig sein 

• Vorstand hat hier Meinungsbild berücksichtig, dass das Projekt am Herzen leigt (?) 

• Alle 3 Monate bekommen wir Rechnungen und überprüfen sie 

• Christian ergänzt: Medizinische Sachen unterstützen wir 

 

Rückblick Hochschulgruppe 

Madeleine Sander: 

Berichte zu vergangenen Veranstaltungen der HSG im vergangenen Jahr 

1. Benefizkonzert im Sommer Semester 2020  



2. Weihnachtsadventskalender und Weihnachtsshop WiSe 2020/21 

Über 1600 Euro konnten über die Website für verschiedene Projekte erlöst werden 

Dringend benötigte Spenden, insbesondere wegen der schwierigen Lage wegen COVID-19 

 

Generell steht Öffentlichkeitsarbeit im Fokus 

Wegen Corona war Spielraum für größere Projekte eingeschränkt 

 

Weihnachtsshop von der HSG -> COVID-KITs in den Projekten-> 1x für die Kinder 1x für 

die Familien 1x für die Kinder 

 

3. Flohmarkt SoSe 2021 -> fand in Bamberg statt 

• Sehr erfolgreiches Event sowohl in der Vorbereitung als auch bei der Umsetzung 

• Es hat allen Beteiligten Spaß gemacht 

• Man hat zusammen Plakate gestaltet-> kamen viele Leute die Sachen vorbeigebracht 

haben 

• Es konnten viele Spendengelder generiert werden 

• Alle Sachspenden wurden zunächst gesammelt, danach hat man sich an die Stadt 

gewandt, ob man sich an den Maxplatz stellen darf 

• Am 1. Juli erfolgte der Aufbau 

• Der Verkauf ging von 10:00 morgens bis 20:00 abends 

• Auf Spendenbasis die Sachen verkauft 

• Insgesamt wurden 1.400 EUR an Spenden erlöst, welche für das Childhelpdesk 

eingesetzt werden können -> am 05. August konnte die Beratungsstelle 

(Childhelpdesk) eröffnet werden 

 

4. Projekte in Aussicht  

Meiste Projekte (Glühweinstand etc) musst wegen der aktuellen Lage leider pausiert werden 

 

5. Aktuelle Lage in der Hochschulgruppe  

Ein bisschen kleiner geworden, aber 6 sehr aktive Mitglieder 

 

Top 2: Kassenbericht von Christiane Seidel 

 

 

Kassenbericht Hand des Menschen 

Auflistung 2020 

 

  Einnahmen Ausgaben 

Patenschaft Swadhar    2.280,00 €     1.520,00 €  

Patenschaft JMJ    1.130,00 €     1.480,00 €  

Patenschaft Sullia    1.080,00 €    

Patenschaft Kenia    2.436,00 €     11.540,64 €  

Projektpatenschaft Kenia    1.432,00 €    

Patenschaft Dorfprojekt    6.060,00 €     2.030,00 €  

Spenden    19.575,95 €     6.200,00 €  



Spenden Kenia    3.564,51 €    

Spenden Indien    510,11 €    

Spende Sullia-Schulbau      9.000,00 €  

Jahresmitgliedsbeitrag    444,00 €    

Gebühren    100,95 €     494,39 €  

Büromaterial-Verwaltung      458,15 €  

Porto      62,04 €  

Summe  38.613,52 €   32.785,22 €  

 

 

Christiane Seidel stellt die Ausgaben und Einnahmen des Vereins gegenüber 

Rückfrage Christian Heuser: Ausgaben allgemeine Spenden-> um was handelt es sich hierbei 

genau? 

Christiane Seidel: allgemeine Spenden die für Projekte verwendet wurden 

Christian Heuser: Das Projekt in Kenia ist 2020 beendet worden, sind daher die Einnahmen 

nicht auch beendet? 

Christiane Seidel: Eine Patenschaft wird per Dauerauftrag noch finanziert. Bei den 

Projektpartnerschaften wurde kein Geld mehr eingezogen. Von betterplace, werden noch 

Spendengelder abgerufen. 

 

Anmerkung Caroline Seidel: An die Anwesenden gewendet:  

Warum haben wir so einen hohen Überschuss-> u.a.ist die FCRR in Indien erneuert worden. 

Hier hatten wir bereits in der Vergangenheit Probleme damit. Aus diesem Grund konnten wir 

somit kein Geld überweisen. Hätten dies gerne mehr gemacht, aber die Prüfung der neuen 

FCRR Accounts hat länger gedauert, da alle Prüfungen über Delhi liefen. In der Konsequenz 

sind die Anträge unserer NGO-Partner (alle 4 Projekte) über diese Stelle geleitet worden und 

hingen dort monatelang fest 

 

Bericht der Kassenprüferin  

Heidrun Racs: 

• 05.11.2021 wurde Kassenprüfung durchgeführt 

• Geprüft wurden Anfangsbestand und Endbestand, sowie die Umsätze und die 

Barkasse 

• Restbetrag des Geldmarktkontos wurde korrekt umgebucht 

• Barkasse hatte keine Geldbewegungen 

• Konten super strukturiert-> Buchungen können super zugeordnet werden 

• Heidrun bedankt sich im Namen des Vereins für die Arbeit von Christiane und 

empfiehlt die Entlastung der Kassenwartin 

Caroline Seidel fragt nach Anmerkungen 

Keine weiteren Anmerkungen 

Caroline Seidel: wenn keine weiteren Fragen: Entlastung d. Vorstandes 

Heidrun Racs beantragt Entlastung des Vorstandes 



 

Top 3: Entlastung des Vorstandes  

 

Florian Kaiser stellt sich zur Verfügung die Wahlleitung zu übernehmen 

Befragt, Mitglieder, ob Abstimmung durch Handzeichen in Ordnung ist oder ob eine Wahl 

über Email gewünscht ist 

 

Insgesamt stimmen  

13 Mitglieder dafür  

1 Enthaltung 

 

Somit wird Abstimmung durch Handzeichen angewandt. 

 

Frage von Florian Kaiser nach den Stimmberechtigen Mitgliedern 

Alle sind Mitglieder und somit sind alle 14 Anwesenden stimmberechtigt 

14 Stimmberechtige Mitglieder 

 

Entlastung des Vorstandes 

Florian Kaiser frägt: ist jemand dagegen den Vorstand als gesamtes zu entlasten? 

Keine Einwände 

 

Ergebnis der Abstimmung: 

7 Stimmen dafür 

7 Enthaltungen 

 

Als Ergebnis wird der Vorstand entlastet 

 

Top 4: Neuwahlen  

 

Florian Kaiser erklärt den Anwesenden die Zusammensetzung des Vorstandes 

Dieser setzt sich zusammen aus  

 

1. Vorsitzende(r) 

2. Vorsitzender(r) 

Kassenwart/In 

Schriftführer/in 

 

Florian Kaiser eröffnet Vorschläge für 1. Vorstand/Vorsitzende(r) 



Caroline Seidel schlägt Christian Heuser vor 

Sina Goeschen schlägt Caroline Seidel vor 

Christian Heuser schlägt Madeleine Sander vor 

 

Florian Kaiser stellt 3 Wahlvorschläge vor 

Fragt der Reihe nach, ob angenommen wird 

 

Christian Heuser lehnt ab 

Caroline Seidel nimmt an 

Madeleine Sander nimmt an 

 

Ergebnis der Abstimmung1. Vorstand/Vorsitzende(r) 

Caroline Seidel: 12 Stimmen 

Madeleine Sander 2 Stimmen 

 

Florian Kaiser fragt, ob Wahl angenommen wird 

Caroline Seidel nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen 

 

Florian Kaiser fragt nach Vorschlägen für 2. Vorstand/Vorsitzende(r) 

Christian Heuser schlägt Madeleine Sander vor 

Caroline Seidel schlägt Christian Heuser vor 

 

Florian Kaiser fragt, ob Wahlvorschlag angenommen wird 

Madeleine Sander nimmt an 

Christian Heuser nimmt an 

 

Ergebnis der Abstimmung 2. Vorstand/Vorsitzende(r) 

Madeleine Sander 10 Stimmen 

Christian Heuser 2 Stimmen 

Enthaltungen 2 Stimmen 

 

Florian Kaiser fragt ob Madeleine Sander Wahl annimmt 

Madeleine Sander nimmt die Wahl an 

 

Florian Kaiser frägt nach Vorschlägen für Kassenwart/In 

Heidrun Racs schlägt Christiane Seidel vor 

Florian Kaiser fragt, ob sie sich zur Wahl stellt 

Christiane Seidel stellt sich zur Wahl 



 

Wahlergebnis Schatzmeister/In 

Stimmen für Christiane Seidel: 12 

Enthaltungen 2 

 

Florian Kaiser fragt ob Christiane Seidel die Wahl annimmt 

Christiane Seidel nimmt die Wahl zur Schatzmeisterin an 

 

Florian Kaiser frägt nach Vorschlägen für Schriftführer/In 

Caroline Seidel schlägt J. Benedikt vor 

Johannes Benedikt schlägt Sina Goeschen vor 

Caroline Seidel schlägt Christian Heuser vor 

 

Florian Kaiser fragt wer zur Wahl steht 

Alle stellen sich zur Wahl 

 

Wahlergebnis Schriftführer/In 

Johannes Benedikt 11 Stimmen 

Sina Goeschen 3 Stimmen 

Christian Heuser 0 Stimmen 

 

Florian Kaiser fragt, ob Johannes Benedikt die Wahl annimmt. 

Johannes Benedikt nimmt die Wahl zum Schriftführer an 

 

Florian Kaiser fragt wer zur Wahl für den Beisitz steht 

Caroline Seidel schlägt Christian Heuser 

Christian Heuser schlägt Sina vor 

Caroline Seidel schlägt Elodie vor 

Madeleine Sander schlägt Cara und Stefanie vor 

 

Florian Kaiser fragt, ob sich alle zur Wahl stellen 

Alle stimmen mit ja 

Florian Kaiser erklärt den Ablauf der Wahl: jedes Mitglied kann 4 Stimmen für den Beisitz 

vergeben. Pro Person aber nur 1 Stimme. 

 

Die Abstimmung erfolgt durch die Mitglieder per Handzeichen und nach der ug. Reihenfolge 

 

Ergebnis Wahl zum Beisitzer/Beisitzerin 



Christian Heuser 13 Stimmen 

Sina Goeschen 12 Stimmen 

Elodie Jansing 12 Stimmen 

Cara Stadel 11 Stimmen 

Stefanie Stoerk 8 Stimmen 

 

Somit sind als Beisitzer/Innen gewählt 

Christian Heuser 

Sina Goeschen 

Elodie Jansing 

Cara Stadel 

 

Florian Kaiser an die 4 Beisitzer/Innen Nehmen sie die Wahl an? 

Christian Heuser nimmt Wahl an 

Sina Goeschen nimmt Wahl an 

Elodie Jansing nimmt Wahl an 

Cara Stadel nimmt Wahl an 

 

Florian Kaiser frägt nach Vorschlägen für die Kassenprüfer/innen 

Caroline Seidel schlägt Heidrun Racs und Gabi Kaiser vor 

 

Beide stehen zur Wahl 

13 ja stimmen 

1 Enthaltung 

 

Florian Kaiser fragt, ob beide die Wahl annehmen. 

Heidrun Racs und Gabi Kaiser nehmen die Wahl an 

 

Top 5: Weiteres Vorgehen Schulbau in Indien  

• Caroline Seidel berichtet zum Stand des Schulbaus: 

• Geschätzt fehlen noch bis zur Vollendung 40-60 Tage an Aufwand 

• Da weniger Arbeiter zur Verfügung dauert es länger 

• Kommen mit großen Schritten voran 

• Größtes Problem stellt derzeit COVID 19 dar 

• FCRR Account des Projektpartner noch nicht approved 

• Inzwischen gibt liegt das FCRR vor. jedoch noch keine Überweisung möglich 

• Letzte Überweisung im Juni 2020 

• Seither konnte kein Geld überwiesen werden 

• Wände sind verputzt aber noch nicht gestrichen 

• Haus wurde bereits zeremoniell eingeweiht obwohl bisher noch nicht fertiggestellt 



 

Frage an die Mitglieder: wie gehen wir weiter vor? 

Vorstand spricht sich dafür aus, die Finanzierung bis zum Ende der Fertigstellung 

sicherzustellen, da die Mittel auf Seiten des Vereins vorhanden sind. 

 

Top 6: Weiteres Vorgehen Dream Dancer Home Kenia 

Update durch Vorstand 

 

Zwischenfrage Heidrun Racs: 

Es gibt ein paar Jungen die mit der Uni fertig sind-> gibt es eine Spendenvereinbarung, dass 

sie Geld zurücküberweisen, wenn sie fertig sind 

Caroline Seidel: In Indien haben wir etwas ähnliches vereinbart 

Caroline Seidel: Sinn der Projekte ist es, wenn sie aus den Projekten herauskommen, dass sie 

etwas zurückgeben, Bemühung soll da sein, dass Kurse gegeben werden 

 

Top 7: Sonstiges  

 

Caroline Seidel:  

- wir werden uns weiterhin im nächsten Jahr um weiter COVID-Unterstützung bemühen 

- Viele Kinder wurden mittlerweile Waisen 

- Explizite Anfrage von Projektpartnern, ob wir bereit sind zu unterstützen in Indien 

(50-60 Kinder) 

- Im Vorstand bereits entschlossen, keine Patenschaften aufzunehmen, aber 

Unterstützung der Kinder durch Fund. Wie das genau aussieht ist noch offen 

- Sobald wir mehr Details haben werden wir Bescheid geben 

- Betroffen Kinder sind zwischen 4 und 17 Jahre alt 

- Alle haben aber gemeinsam, dass sie ihre letzten Angehörigen verloren haben 

- Wir haben hohen Stand an Patenschaften und möchten diesen Anforderungen auch 

gerecht werden 

-> Frage an den neuen Vorstand wie hiermit umgegangen wird 

Briefe sind auch schwierig zu übermitteln wegen COVID 

 

Frage von Heidrun Racs: wo genau leben die Kinder? 

 

Caroline Seidel:  

- Die Kinder leben auf der Straße bzw. bei den letzten verbliebenen Angehörigen 

- deswegen ist auch der Helpdesk so wichtig, es gibt sehr viele Straßenkinder 

- Hintergründe der Straßenkinder liegen uns vor 

- Meiste Menschen mit denen wir arbeiten sind Tagelöhner 

- Durch Lockdown ist die tägliche Einnahmequelle verloren gegangen 

 

Florian Kaiser Frage: 

- Gibt es eine Einschätzung zu Kosten und finanziellen Mitteln des Vereins? 

- Es werden ja 30-40 T für den Schulbau verwendet->  

- Welche Projekte sollen vorrangig mit dem Geld unterstützt werden oder soll 

finanzieller Puffer für Notsituationen geschaffen werden? 



 

Caroline Seidel:  

- Haben uns dazu bereits mehrfach unterhalten. Wichtig ist, dass wir zielgerichtet 

Projekte unterstützten, bei denen wir nachhaltig etwas bewirken. 

- Wir sehen viele Potenziale für weitere Projekte, es gibt verschieden 

Renovierungsprojekte 

 

-> Es ist eine Arbeitswochenende Anfang Januar geplant 

 

 

 

 

 

Johannes Benedikt 

Garmisch-Partenkirchen, den 11.12.2021 


